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ВАЖНУЮ роль в жизни 
партгруппы играют 

собрания коммунистов. На 
них обсуждаются важней
шие вопросы производства и 
партийной работы, выраба
тывается коллективное мне
ние, определяются пути и 
средства выполнения наме
ченных задан. 

Партийная группа четвер
той бригады листопрокатно
го цеха № 2 СОСТОИТ из 14 
коммунистов. Пятый год 
подряд возглавляет ее Ми
хаил Никанорович Шлелен^ 
ко. При подготовке и прове
дении собраний партийной 
группы коммунисты руко
водствуются Постановлени
ем Ц К КПСС «О практике 
проведения партийных со
браний в Ярославской го
родской партийной органи
зации». 

|В отличие от^ первичной 
парторганизации сроки со
зыва собраний в партгруппе 
Уставом партии не опреде-

хороший результат. Прошло 
после него не так уж много 
времени, а отношения меж
ду членами коллектива на
много улучшились. 

(Определяя повестку дня, 
партгруппа тут же решает, 
каким быть собранию: от
крытым или закрытым. Что
бы правильно решить ту 
или иную задачу, нужно хо
рошо знать.мнение всех чле
нов коллектива', привлечь их 
к обсуждению данных во
просов. Поэтому в парт
группе четвертой бригады 
большинство собраний про
водится открытыми. «О ка
честве выпускаемой продук
ции», «Роль наглядной аги
тации в соревновании», «О 
состоянии техники безопас
ности и мерах ее улучше
ния» — в обсуждении этих 
и других вопросов активно 
участвуют в равной степени 
и коммунисты, и беспартий
ные. На, закрытых собрани
ях партгруппа обсуждает 
решения выШ'естоящих пар
тийных органов, вопросы 
внутрипартийной жизни та
кие, как: «Устав партии обя
зывает», «Авангардная роль 
коммунистов», «Твой пар
тийный билет» и другие. 

ПАРТГРУППА 
• Повестка дня определяется всеми 

коммунистами # По горячим следам со
бытий # Кратко и по существу • Собра
ние — школа активности • Контроль — 
дело каждого коммуниста • 

лены,. Считается, что собра
ния в партпруппе должны 
проводиться по необходимо
сти. Коммунисты четвертой 
бригады собираются один-
два раза в месяц. Прово
дятся собрания обычно пе
ред наиалом или после окон
чания работы. Как правило, 
собираются коммунисты не 
больше, чем на 20—25 ми
нут и только, когда собра
ние с очень важной и боль
шой повесткой, оно м о ж е т 
идти дольше. 

Как в этой партпруппе 
выбирают повестку дня? 
Прежде всего партгрупорг 
М. Н. Шлепенко интересу
ется мнением коммунистов и 
беспартийных: что, их волну
ет в данный момент больше 
всего, каковы производ
ственные задачи, стоящие 
перед коллективом бригады. 
Поэтому на обсуждение 
группы помимо внутрипар
тийных Дел постоянно выно
сятся вопросы, волнующие 
всех трудящихся. Как пра
вило, речь идет о социали
стическом соревновании, о 
том, как повысить произво
дительность труда, усилить 
воспитательную работу в 
коллективе и т. д. 

Вот характерный пример 
выбора повестки дня. Как-то 
после смены разговорился 
партгрупорг с мастером про
катного отделения Драпеко. 
Зашла речь о выполнении 
соцобязательств. Люди ра
ботают старательно, в целом 
согласованно. Но бывает, что 
бригадиры! не могут дого
вориться между собой, с ма
стером. А все это сказывает
ся на, .производственны* де
лах, в конечном итоге на 
выполнении обязательств. 

На следующий день парт
групорг передал этот разго
вор коммунистам, высказал 
предложение. о том, что, на-

' верное, следует провести 
открытую партийную груп
пу. Коммунисты его поддер
жали. Сообща сформулиро
вали и повестку: «О мо
ральной., атмосфере в кол
лективе». Собрание прошло 
активно, а, главное, дало 

Партийные группы — бое
вые, мобильные звенья парт
организации. Поэтому и со
брания в них чаще всего 
проводятся оперативно, по 
горячим следам событий. 

В августе прошлого, года 
из-за нераспорядительности 
старшего мастера отделоч
ного отделения Н. Я. Гонча
рова в бригаде случился не
докомплект штата маши
нистов кранов. Это грозило 
срывом отлрузии готовой 
продукции. Немедленно со
бралась партгруппа, кото
рая не только, обсудила со
здавшееся положение и при
вяла меры, но и выработала 
рекомендации, предупрежда
ющие повторение подобных 
случаев в будущем. 

Иногда вопросы, которые 
рассматриваются на парт
группе, требуют обязатель
ного предварительного изу
чения. 

Было время, когда в чет
вертой бригаде ухудшилась 
дисциплина. Это не могло не 
встревожите коммунистов' 
бригады. Решено было про
вести открытое / собрание 
партгруппы с повесткой: 
«Роль оменно-астречиык со
браний». К подготовке его 
привлекли мастеров. «Рань
ше мы, не придавали сменно-
встречным собраниям боль
шого значения, — вспомина
ет М. Н. Шлепенко. — Ма,-
ло обращали внимания на 
их посещаемость. Придет 
половина рабочих — и лад
но». После собрания парт
группы в бригаде значитель
но улучшилась организация 
сменно-встречяых собраний, 
Сейчас руководители произ
водства, актив бригады 
стремятся к тому, чтобы в его 
р аботе^приним а ли уч астие 
все. Здесь, перед коллекти
вом, приходится держать 
ответ нарушителям трудо

вой и общественной дисци
плины, бракоделам. Парт
групорг требует от мастеров, 
бригадиров, всех коммуни
стов, чтобы на, собраниях 
обязательно присутствовали 
те, кто Склонен к нарушени
ям дисциплины. 

Именно е. партгруппе, на 
ее собраниях, коммунист 
приобщается к коллективно
му обсуждению вопросов 
партийной жизни. Если кто-
либо из коммунистов от
малчивается М. Н. Шлепен
ко обязательно попросит его 
высказать свое мнение. А 
научившись выступать в 
лруппе, он смело поднимет
ся и на трибуну общецехо
вого собрания. «Пришел к 
нам в бригаду из рядов Со
ветской Армии молодой 
коммунист Е. Комолое, — 
вспоминает М. Н. Шлепенко. 
— Первое время на, собра
ниях отмалчивался. Раз и 
другой пОпросил его выска
зать мнение по обсуждае
мым вопросам. Постепенно 
он освоился,, стал выступать 
сам. А позже поручил Е. 
Комолову выступить на J 
общецеховом партийном со
брании, где шла речь о ка
честве продукции. Как валь
цовщик, он хорошо знал о 
чем говорить, а опыт вы
ступлений уже был. С этим 
поручением он справился 
успешно». 

(Ведет собрания партгруп
пы (за исключением отчет
но-(выборных) обычно сам 
партгрупорг. Доклад, как 
правило, он не делает, но 
обязательно вводит комму
нистов в суть дела. М. Н. 
Шлепенко стремится, чтобы 
с сообщениями "по обсужда
емым вопросам выступали 
сами коммунисты, заранее 
поручает подготовить такое 
сообщение кому-либо из 
членов партгруппы, лучше 
других знающих данную те
му собрания. Когда, парт
группа проводила открытое 
собрание с повесткой: «О со
стоянии техники безопасно
сти в бригаде», доклад было 
поручено сделать старшему 
мастеру Симентину, хорошо 
знающему положение дел в 
бригаде по технике безопас
ности. 

Протокол в группе ведет
ся лишь на отчетно-выбор
ных собраниях или при об
суждении некоторых, осо
бенно важных производ
ственных и политических во
просов. Как правило, ре
шение ообрания партгрупорг 
записывает в слой дневник. 
Оно кратко и конкретна. В 
нем говорится, кому из ком
мунистов, что и когда сде
лать. Контроль за выпол
нением решений осуществля
ет партгрупорг, обычно при
влекая к атому и других 
коммунистов'. Время от вре
мени отдельным членам 
партии поручается прове
рить выполнение того или 
иного, пункта, решения и до
ложить об этом на очеред
ном собрании. И сам М. Н. 
Шлепенко информирует 
партгруппу о том, как вы
полняется ее решение. 

Роль партийной группы в 
бригаде, насчитывающей бо
лее Ста пятидесяти человек, 
велика,. Она по праву орга
низатор и вдохновитель кол
лектива на трудовые побе
ды. А коллективу четвертой 
бригады есть чем гордить
ся: он систематически вы
ходит победителем ВО' внут
рицеховом соцсор евнов ании. 

М. БУКАТНИКОВ, 
инструктор парткома 

комбинате. 

В А Ж Н Ы Й 
В О П Р О С 

Чтобы успешно завершить 
1975 год, необходимо хоро
шо подготовить цех к рабо
те в осенне-зимний период. 
Об этом шел разговор и а, от
крытом /партийном собрании 
огнеупю рного производств а,. 
Заместители начальника 
производства Н. К. Марть
янов и В. А. Третьяков, доло
жили собравшимся о том, 
какая работа проделана, в 
этом направлении, что пред
стоит сделать. 

Выступавшие — а их бы
ло восемь человек — выска
зали предложения о том, 
как подготовить к зиме обо
рудование, помещение цеха. 
Начальник производства 
М. Д. Салганик говорил о 
том, что нужно улучшить 
условия труда на сортиров
ке, закончить реконструкцию 
огнеупорного участка. 

Партийное собрание при
няло постановление, обеспе
чивающее выполнение всех 
мероприятий, направленных 
на подготовку цеха к работе 
зимой. 

А. БРИЧКО, 
наш нештатный 
корреспондент. 

Исключить 
потери 
производства 

«Задачи партийной орга
низации, всего коллектива 
цеха, по обеспечению выпол
нения графика выпусков чу
гуна» — с такой повесткой 
прошло в нашем цехе пар
тийное собрание. Повестка 
эта была выбрана не слу
чайно. В последнее время в 
цехе участились случаи по
терь чугуна при выпусках. 
Партийное бюро вместе со 
специальной комиссией, ко
торую возглавил помощник 
начальника цеха И. П. Ma
li а енко , пр о а,н а лиз иров ало 
работу коллектива, цеха в 
июле и за прошедшие дни 
августа. Результаты анали
за, которые свидетельству
ют о том, что причины1 боль
ших потерь чугуна кроются 
в работе самих доменщиков, 
стали предметом разговора 
на партийном собрании. 

Собрание проходило очень 
бурно. Выступило девятнад
цать человек: коммунисты и 
беспартийные, которые под
вергли резкой критике рабо

ту товарищей, самокритично 
оценили свои дела. 

Б ы л и ' выявлены причины 
потерь производства. В част
ности, отмечалось, что ос
лабла дисциплина ,в коллек
тивах бригад, снизилась об
щая квалификация горно
вых, слабо внедряются нов
шества для облегчения тру
да на горне, отсутствует чет
кая организация работ при 
подготовке чугун О'возных 
ковшей, а также необходи
мые средства контроля за 
работой Ж Д Т со стороны 
диспетчерской службы цеха. 

Партийное бюро обязало 
администрацию цеха орга
низовать контроль за вы
пусками, чупуиа и внедрени
ем новшеств на печах. Ре
шено организовать учебу 
вновь принятых горновых по 
практическим приемам рабо
ты, проводить школы пере
дового опыта работы1 среди 
горновых. Партийное собра
ние обязало старших масте
ров бригад, партгрупоргов 
систематически на см енно -
встречных собраниях анали
зировать и обсуждать при
чины срыва, графиков вы
пусков. 

П. ЖАРКОВ, 
секретарь партбюро 

доменного цеха. 

ГОТОВИМСЯ 
К ЗИМЕ 

О разработке и выполне
нии мероприятий, обеспечи
вающих нормальную работу 
цеха в осенне-зимних усло
виях, говорили коммунисты 
на прошедшем недавно це
ховом открытом партийном 
собрании. 

С докладом выступил на
чальник цеха' В. М. Фарафо-
нов, который информировал 
коммунистов о том, как про
ходит подготовка к работе 
цеха осенью и, зимой. В об
суждении доклада приняли 
участие коммунисты и бес
партийные (а на собрание 
были приглашены мастера, 
бригадиры), которые выска
зали замечания и предложе
ния. Например, шихтоваль-
щ'ик А. А. Кузьмин обеспо
коен доставкой глины в зим
нее время. Он предложил 
реконструировать течки, че
рез которые подается фор
мовочная смесь. Бригадир 
формовщиков Л. Н. Слобо-
динников указал на необхо
димость 'установки1 горелок 
для обогрева помещения, в 
котором работают отдель
щицы. Слесарь П. Г. Ситйн 
назвал участки, которые ну
жно утеплить. 

А. СЕМЕНЕЦ, 
секретарь партбюро 

цеха изложниц. 

Коммунисты 
готовятся 
к съезду 
В К О Л Л Е К Т И В А Х 

служб' и участков 
локомотивного, цеха на
шла широкую поддерж
ку инициатива трудя
щихся доменной лечи 
'№ 2: «ХХУсъезду КПСС 
— 25 недель "ударного 
труда!». 

Проводить ремонт с 
высоким качеством ра
бот я еженедельно вы
полнять план по ремон
там — так постановили 
бригады, возглавляемые 
мастерами В. А. Зобни-
ным (электровозное де
по) и В. И. Квасовым 
(тепловозное депо). Обес
печить бесперебойную ра
боту переделав, не иметь 
заходов в депо по вине 
локомотивных бригад — 
решили коллективы,, ра
ботающие на электрово
зе № 411 (старший маши
нист Ю. Ф. Пятинин) и 
тепловозе ТГМ-6 № Ш 
(старший машинист И. Б. 
Можин). Повышенные 
обязательства на остав
шиеся до открытия съез
да 25 недель взял токарь 
В. А. Левашов. 

В локомотивном цехе 
м н о г о о т л и ч н ы х 
про изводств енников, ма -
стеров своего дела. И 
среди них Валерий Сте
панович Варламов — ма,-
шинист тепловоза,. Сей
час, когда весь многоты
сячный коллектив ком
бината включился в со
ревнование за лучший 
трудовой иод арок XXV 
съезду КПСС, железно
дорожникам приходится 
особенно напряженно 
трудиться. И среди тех, 
кто, на «отлично» справ
ляется с заданиями, 
В аш,ер ий Степ анович Вар -
ламов. Он находит вре
мя д л я активного уча
стия во всех цеховых об
щественных (мероприяти
ях. Коммунист, член Ле
вобережного райкома 
партии, ударник комму
нистического труда — он 
в авангарде передовых 
железнодорожников. 

А. МАКЕЕВ, 
зам. секретаря парт
бюро локомотивного 

цеха Ж Д Т . 

Коллектив листопрокатного цеха № 7 полон решимости освоить проектную мощ-
ность-'-йервой очереди цеха. С каждым месяцем на современных/агрегатах изготавлива
ется все больше и больше экономичной продукции для шужд^народного дазяйства. 

НА СНИМКЕ: инженер-калибровщик Сергей*,Яковлевич TAPflKJOB и старший валь
цовщик стана «2—8» Владимир Яковлевич (ПОНОМАРЕВ контролиДнот качество про
филя иа выходе из клетей. 

Фото Ю. Балабанов 


